



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION EXTRAORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

En la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Chiguayante, del día martes 12 de Septiembre de 2017, siendo las 16:20 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente del Concejo, Don José Antonio Rivas Villalobos, Alcalde de la Comuna; y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva
- Sr. Luis Ríos Melillán
- Sr. Manuel Álvarez Silva
- Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar
- Sra. Jessica Flores Reyes

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Sr. Lisandro Tapia S., Secretario Municipal
- Sra. Lissette Allaire S., Directora de Secplan
- Sr. Gonzalo Díaz R., Director de Asesoría Jurídica
- Sr. Miguel Guerrero M., Director de Control
- Sra. Sonia Paz Saldías V., Directora de Administración y Finanzas
- Sr. Hugo Soto F., Director de Aseo, Ornato y Medio Ambiente
- Sr. Juan Alcaíno E., Director de Tránsito y Transporte Público
- Sr. Hugo Olave P., Director de la DAEM
- Sr. Héctor Chávez N., Jefe de Personal
- Sr. Rodrigo Flores C., Jefe de Finanzas
- Sra. Patricia Pradenas I., Tesorera de la Asociación Funcionarios de Chiguayante
- Sr. Yordi Ibarra L., Presidente de la Asociación de Funcionarios Uno de Chiguayante
- Sr. Carlos Roberto Bobadilla O., Presidente de la Asociación Funcionarios de Chiguayante



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 15

Chiguayante, septiembre 12 de 2017

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 16:20 horas del día martes 12 de Septiembre de 2017.

Preside la Sesión, el Presidente del Concejo, Alcalde de la Comuna, Don José Antonio Rivas Villalobos

TABLA:

- Aprobación de la Modificación Presupuestaria Municipal N° 6/2017.

ALCALDE: Damos continuidad al Concejo excepcional o especial o extraordinario que hoy día suspendimos, siendo las 16:20 horas.

Cuyo tema principal y exclusivo era la Modificación Presupuestaria Municipal N° 6/2017. Presidente de la Comisión de Hacienda, suponemos que ya dio lectura al informe.

SR. BENEDETTI – CONCEJAL: Sí.

ALCALDE: Puesto que acaba de concluir -de realizarse- la comisión, por lo tanto ahora damos la palabra y luego sometemos a votación los acuerdos del arduo trabajo que ha realizado la comisión.

No me dejaron votar.

SR. RIOS MELLILLAN – CONCEJAL: No siempre se es protagonista Alcalde.

ALCALDE: Yo quiero ser siempre.

SR. RIOS MELLILLAN – CONCEJAL: Hay que saber esperar.
¡No, mentira!

ALCALDE: Pero si yo quiero ser...

SR. RIOS MELLILLAN – CONCEJAL: La regla dice...

ALCALDE: Yo quiero ser como usted.

SR. RIOS MELLILLAN – CONCEJAL: ¿Cómo?

ALCALDE: Yo quiero ser como usted, siempre protagonista.

SR. RIOS MELLILLAN – CONCEJAL: No, está lejos, usted atrás.
¡Está lejos atrás usted!

ALCALDE: Sí sé.

Don Ulises.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Yo quiero comentar de que ha sido complejo este tema, la realidad es que es la primera y última vez que apruebo una situación de esta naturaleza y por eso he hecho mucho hincapié, en que este protocolo quede ajustado para que no volvamos a enfrentarnos a una situación equivalente, ¡ya!

Sabemos que estamos aprobando sobre la base de lo ilegal. No sé si los funcionarios irán a



tener alguna consideración respecto del tema, da lo mismo al final del día, pero lo hacemos porque, efectivamente, detrás de la mayoría de las personas hay gente buena trabajando, que tiene familias y que depende exclusivamente del ingreso que obtiene en esta municipalidad. Así también, sin duda, que hay otros que deberíamos actuar de una manera distinta probablemente. Pero no por algunos van a pagar todos y ese ha sido mi criterio en el análisis y en la decisión que, finalmente, he tomado. No siendo partidario de este tipo de arreglines, porque nunca he sido partidario de los arreglines para acomodarnos así a la ley extrañamente: Por lo tanto, señor Alcalde, yo prefiero que usted valore el esfuerzo que hemos hecho los Concejales, el trabajo y el tiempo que les hemos dedicado a esto, situación que nos llega producto de un tema administrativo de gestión, de una visión que usted tiene respecto al tema, que podemos compartirla o no, pero que finalmente nos rebotó en la gestión.

También espero que los Dirigentes de los Gremios sean capaces de transmitir el espíritu que ha concurrido en este acuerdo, ¡ya! Este no es un acuerdo que le esté garantizando la pega al aetérnum a aquella gente que, efectivamente, en algún minuto no está dentro de los porcentajes que tenemos que ajustar. Eso también quiero.

Aquí estamos aprobando algo hasta el mes de Noviembre, porque tenemos garantizado, en este minuto, el financiamiento hasta el mes de Noviembre. Pero también está claro que al 31 de Diciembre el tema va a ser totalmente distinto. Lamentablemente para muchas personas que no van a poder continuar acá, porque la ley es imperativa y quien no entiende que las leyes son imperativas está equivocado, sobre todo quienes trabajamos en el sector público, en este caso en una municipalidad, que es una Corporación de derecho privado pero que funciona en el sector público.

Entonces, finalmente después de esta agotadora jornada, yo creo que a lo menos le doy las gracias al resto de mis colegas, porque hemos sido capaces de crear un espacio de discusión con altura de mira. Lamento los incidentes que han pasado entremedio, lamento que una vez más se presten situaciones poco apropiadas, que no estén al nivel que nosotros debemos estar como municipio, ojalá que vayamos desterrando ese tipo de cosas.

Y también agradecer al Alcalde, porque tuvo la disposición a conversar el tema y a creer que podríamos solucionarlo a pesar de que no está de acuerdo en ir a la contraloría, porque yo creo que cuando uno tiene problemas tiene que enfrentarlo con todas las posibilidades y siempre en alguna parte va a encontrar un camino.

Así que ese es el comentario que quería hacer respecto de esta dura jornada que hemos tenido y que, en realidad, ha sido agotadora.

ALCALDE: Gracias Concejal Ulises.

Concejal Aldo Aravena y Concejal Luis Ríos Melillán.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Bueno, Presidente, siguiendo por la misma senda de mi antecesor, colega Ulises Sepúlveda, en realidad fue súper agotador esta cosa, me llamaron muchos funcionarios y ex colegas míos, de que estaban muy preocupados de lo que estaba pasando. La mayoría de ellos son padres de familia, madres y a uno le da lata. Le da lata, porque uno trabajó acá, además yo fui Dirigente de los funcionarios. Entonces cuando se dan estas instancias de que no hay acuerdo, da lata de que no lleguemos a un tema común. Pero también quiero decir algo, de que en su momento se nos manoseó a nosotros los Concejales y eso no puede seguir ocurriendo.

También supimos nosotros, que se nos estaba haciendo una encerrona, una vez más, y producto de que como habíamos hablado en la contraloría y que habíamos llegado a un pre-acuerdo no se hizo esa encerrona acá. Nos estaban esperando acá.

Entonces, yo ya quiero que se termine de una vez por todas el matonaje, porque ya pasó con la destitución de Andrés Parra y ahora iba a pasar lo mismo. Espero que ya esas malas prácticas no se sigan pasando aquí en esta municipalidad, porque a nosotros nos siguen baipaseando, sobre todo a nuestra colega Jessica Flores, que tengo entendido que ayer fue insultada por un funcionario.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Así es.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Aquí en una reunión.

Entonces, yo pienso Alcalde que usted debiera hablar con su gente, porque aquí no se puede seguir permitiendo eso, faltas de respeto. Mal que mal nosotros somos autoridad, nosotros



fuimos elegidos por la gente de la comuna. Así como usted exige respeto, nosotros también queremos respeto y sobre todo con una dama, porque pese a todo lo que digan de Jessica, ella es una dama.

Y también quiero dar las gracias a los Gremios, a Roberto, a Yordi y a la Patricia, porque ellos también fueron parte importante de que nosotros llegáramos a este acuerdo. Sin ellos, yo creo que nosotros no podríamos haber llegado a este acuerdo, porque nos fueron induciendo, nos fueron concientizando, por tanto y, bueno, también dar las gracias a los Directores que estuvieron presentes y darle las gracias a usted también Alcalde, por tener la comprensión también, en parte.

Por tanto lo que sí yo le digo, que esto yo no lo vuelvo a hacer. Si se vuelven a cometer estas mismas anomalías, yo no lo voy a volver a hacer y me va a dar mucha pena por mis colegas; eso.

ALCALDE: Muchas gracias Concejal Aldo Aravena.
Don Manuel Álvarez.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Señor Presidente, en primer lugar, yo estoy molesto, estoy aquí en dos paredes, en la pared de acá me tenían aquí y por allá, yo creo que no importa. Yo siempre he sido leal. Yo siempre la lealtad, estamos los cinco o los seis, yo creo que no importa.

Yo dije, que yo tengo la universidad de la vida. Nosotros somos tres Concejales que venimos de la otra, del otro gobierno y yo estuve con el Control y él, yo lo que vi, dije yo hoy día, yo estaba con los..., estoy con los trabajadores, pero yo sé lo que nos va a pasar a los Concejales. Yo quiero decirte una cosa, pero yo hoy día no aprobé por esto. Oye, perdón.

Yo hoy día como Concejal, yo tengo mi voto, a mí me eligió el pueblo como dices tú, el pueblo me eligió. Yo voté por qué, porque yo sé que van a venir cosas más adelante, ahí van a ver ustedes.

Muchas gracias.

Ah, voy a felicitar a los trabajadores, a los Presidentes aquí también, porque ellos se ganaron, porque ellos me llamaban a cada rato, los dos, la Paty también habló conmigo y ellos hicieron todo lo que tenían que hacer con los Concejales, a ellos y a los trabajadores, lo lamento por los trabajadores, porque yo sabía que eran cuatro que iban a votar.

Muchas gracias. Chao.

ALCALDE: Don Luis.

SR. RIOS MELLAN – CONCEJAL: Bueno, yo creo que estamos en la parte ya culmine de un acuerdo que significó horas, días, noches sin dormir no solamente para quien habla, sino que para cada uno de ustedes, incluidos los trabajadores que estaban en ascuas.

Agradecer a los Concejales, a Patricia, a Bobadilla, a Yordi, que son los Dirigentes que nos entregaron los nutrientes para poder nosotros ir deliberando, incluso gestionaron una reunión que se llevaron todas las críticas. Pero si no hubiese sido por esa reunión, no tomamos los elementos necesarios para poder ir dirimiendo.

Compañero le doy la...

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Compañero gracias.

Eso me pasa por no anotar, nunca anoto: A nosotros nos gustaría, Alcalde, que se hiciera una reunión general con todos los a contrata, con los dos Gremios, todos los Concejales y usted señor Alcalde, para explicarles a la gente al acuerdo que llegamos y cómo se llegó al acuerdo; eso.

SR. RIOS MELLAN – CONCEJAL: Oye, la verdad, gracias Alcalde también, medio tozudo el Alcalde la verdad. Pero Alcalde, de repente la dialéctica uno avanza veinte mil y hay alguien que le dice veinte mil diez para atrás, ¡pero cómo, si avanzamos, si el estadio me está aplaudiendo! Veinte mil veinte para atrás, ¡ya! Eso hay que aprenderlo Alcalde, de verdad. Aquí no se pueden seguir cometiendo errores, lo que estamos haciendo es un acto de ilegalidad, de verdad. Yo me quemé las pestañas estudiando, legalmente no podemos, no ajusta a derecho.

Por lo tanto, la verdad, es que yo quiero destacar el trabajo colectivo, yo quiero destacar, sí se



ríe de mi camisa, me están mirando mucho. Oye, la verdad de las cosas, dejándose de broma, yo creo que eso es lo que hay que hacer, llegar a la medida, a pensar, a lograr, en realidad, este sacrificio que hicimos y Alcalde quiero que lo tenga claro, yo no creo que lo vaya a volver a hacer, porque fui contra la ley. Pero ustedes saben que yo soy un trasgresor por naturaleza, soy un animal revolucionario que no mide cuando vemos familias, cuando vemos trabajadores que están arriesgando su trabajo, su alimento, su vestuario y la calidad de vida. Soy un animal de trabajo, soy un animal revolucionario y eso es lo que puse Bobadilla, eso es lo que puse Yordi y eso es lo que puse Patricia en esta votación, más allá de cualquier tema, y lo haré una y mil veces.

Yo les agradezco, porque aquí hay un tremendo logro y hay un tremendo ejemplo que les estamos dando a las demás comunas. Es más, este tremendo debate de horas me ha dejado tremadamente enriquecido respecto de conocimientos. Es más, hemos notado los problemas estructurales, Álvarez, que tiene este país, porque aquí enunciemos que descubrimos y podemos poner en la mesa problemas estructurales.

Por lo tanto con esa altura de miras quiero mirarlo y de verdad quiero dar un aplauso a cada uno de ustedes de los que estuvieron y de los trabajadores que no estuvieron aquí. Y Alcalde, quiero que sea un compromiso, en donde usted reconozca frente a los trabajadores que iban a quedar sin empleo, lo que le dijo, quien subroga, el Contralor, ¡ya! Contralor interino puede ser, ¿sí? Porque él le dijo que esto se sale del marco de la ley, lo que hicimos es un acuerdo político de buena voluntad, es un tremendo ejemplo arriesgando el cargo.

Así que Manolito, yo no tengo miedo a que me echen o que me lleven al TER, no tengo miedo, ¡no tengo miedo! A lo que tengo miedo es que no llegáramos a un acuerdo. ¡Y te le dije Benedetti, aquí hay que buscar un acuerdo político! Y tiene que ver con el debate, con el colegiar y con el conocer a cada uno.

Directores de Finanzas, Jefe de Control y Secplan, yo les pido más ojo para la próxima, aquí no estamos jugando al luche, ustedes son profesionales, no estamos jugando al luche ni al trompo, pongámonos serios. Usted dijo se nos olvidó, no lo hicimos, ¡es grave! Mire a lo que nos están llevando hoy día, ¡de verdad hagamos la pega! Porque en la medida que hagamos la pega estamos valorizando a cada uno de los chilenos que trabajan y que se rompen, discúlpennme, el trasero trabajando por sueldos mínimos.

Aquí hemos llegado a acuerdos tremadamente importantes, terminamos con las horas extras de los abusadores, porque no hay otra palabra. Aquí hay abusadores que hacen dos sueldos – tres sueldos mínimos, cierto, de las horas extras, más el millón y tanto o más los dos millones. Por eso este país está como está, por eso nos faltan más médicos, por eso, en realidad, no tenemos más profesores, ni mejores salas de clases.

Gracias compañeros, viva el pueblo y vivan los trabajadores.

ALCALDE: Jessica Flores.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Señor Alcalde, Concejales, bueno, yo quisiera una reunión y que se lleve a votación, porque que quede votada como acuerdo de Concejo de esta Sesión Extraordinaria, en hacer una reunión con los trabajadores, porque claramente y yo tengo la grabación señor Alcalde, soy super responsable, usted me culpó a mí, que yo manduveaba a los Concejales y que al final del día yo no quería aprobar, independiente que ustedes tampoco. Y quiero, y quiero que se retracte de aquello, delante de nosotros digamos, ¡ya! Porque al final del día señor Alcalde, mi gran pena, porque me voy a abstener de la votación, es terminar desconfiando de usted y lo digo muy responsablemente, lo he visto mentir y me preocupa eso. La verdad es que no tengo certeza y por eso me voy a abstener, no tengo ninguna certeza de que el próximo año estemos exactamente igual y lo dijo el Director de Control. Y en ese contexto, en ese contexto felicito a los Concejales, de verdad, que están aprobando arriesgando el pellejo, los felicito, porque aquí nadie, y aunque hayan firmado este acuerdo, ha puesto el pellejo como lo han hecho mis colegas.

Yo estoy super desilusionada de cómo se manejan las cosas, de cómo la verdad es a media o no hay verdad, y en ese contexto me preocupa. Me preocupa el destino de esta municipalidad en sus manos señor Alcalde y soy super responsable. Hoy día yo, usted perdió la credibilidad para mí y eso a mí me preocupa.

Yo quiero una reunión y que lo llevemos a votación con las personas a contrata para que sepan la verdad, porque aquí se actúa, se actúa de acuerdo a la esencia de las personas y ya lo vivimos y lo viví cuando removimos al Administrador Municipal, matonaje absoluto, absoluto



y que íbamos a volver a vivir hoy día, porque su operador político, al cual yo enfrenté allá afuera y usted le bajó el perfil, que me acosa, estaba pidiendo que la gente pidiera media tarde, horas compensadas, qué sé yo, para venir a funarnos si llegábamos a rechazar esta moción. La verdad es que eso es preocupante señor Alcalde, es más que preocupante porque tuvimos, tuve que llamar a Carabineros para que estuviera ahí afuera y su Jefe de Gabinete que está ahí sentado les dijo que se fueran, ¡ya! Les dijo que se fueran y tuve, y me llamó el Comisario si realmente se tenían que ir, tuve que salir, tuve que salir y decirle que no se fueran, porque no hice más que pasar por ahí donde estaban los funcionarios y no quiero decir lo que me dijeron. Entonces, la verdad Alcalde que me preocupa la forma, la esencia, la esencia de las personas cercanas a usted, porque esa es esencia. Esto es como, es como el escorpión, la esencia nunca se pierde, aunque prometan que nunca más, ¡ya! Y aquí hay que tener decencia de una vez por todas, hay que jugar limpio señor Alcalde y yo eso no lo veo. Y en ese contexto me preocupa este tipo de matonaje y que nadie haga nada al respecto, es preocupante y sobre todo cuando le faltan el respeto a una mujer, aunque yo no hago distingo, porque yo esto de la igualdad y la cuestión, yo con la ideología de género no comulgo. Por ende, yo no comulgo con la igualdad. Yo creo que aquí a las mujeres se les debe respetar, porque estamos en desventaja con el hombre, aquí no hay igualdad.

Así que en ese contexto señor Alcalde, quiero ser súper honesta, hoy día es un día muy triste para mí, porque las personas a contrata nunca van a saber la verdad de todo lo que hemos hecho, ¡nunca! Nunca lo van a saber y nunca van a saber el pellejo que están arriesgando los cuatro Concejales que aprobaron esta moción, nunca lo van a saber. Por eso es que exijo esa Sesión, ese acto que vamos a tener con la gente, para poder informarles de primera mano lo que están arriesgando mis colegas al aprobar esto.

Muchas gracias.

ALCALDE: Don Carlos Benedetti.

SR. BENEDETTI – CONCEJAL: Sí Presidente, yo creo que, a ver, este ha sido un proceso súper desgastante para todos, nadie, yo creo que todos hemos dado lo mejor sí y hemos puesto la mejor de las voluntades para poder desembocar en lo que estamos desembocando. Pero quiero ser bastante franco en señalar que esto tiene que marcar un antes y un después. ¿En qué sentido? Que, en dos ámbitos que yo visualizo.

El primer ámbito dice relación con la administración: El año pasado, como ya lo hemos dicho en reiteradas ocasiones, no es mi ánimo volver a establecer una discusión de lo mismo, pero el año pasado nosotros, los Concejales que estamos sentados a este lado, que coincidentemente venimos del mandato anterior aprobamos presupuestos, representamos mediante un acuerdo y aprobamos presupuestos ajustados a la ley, y resulta que ahora al mes de Septiembre nos encontramos con este problema.

Por tanto lo que estamos haciendo y efectivamente como lo señaló Jessica y como también en la reunión con el Contralor se dejó bastante claro, aquí estamos aprobando una cuestión que vulnera la ley y si hubiéramos aprobado otra cuestión, una decisión distinta también hubiésemos vulnerado la ley por otra vía.

Por tanto, yo creo que este tema no debe pasar a la historia así como una anécdota, sino que tiene marcar un antes y un después de la administración como dije.

Pero también tiene que, y aquí me refiero al segundo ámbito del antes y del después, tiene que haber un antes y un después del tema de cómo se tratan estos asuntos. El tener la capacidad, Jessica una vez lo dijo, aquí hay un divorcio entre el Concejo y el Alcalde, o sea, si este problema lo hubiésemos tratado hace un mes y medio atrás, yo creo que no nos hubiésemos desgastado en esto.

Si aquí el llamado central es a tener una capacidad de anticipación y de diálogo permanente entre el Concejo y la primera Autoridad. Es a tener la capacidad de decir, saben qué, tenemos este problema, veamos cómo, pongamos toda nuestra creatividad o voluntad política y veamos todos los vericuetos administrativos y jurídicos para poder ver como lo solucionamos. Pero eso es lo que ha faltado Alcalde, ¡eso es lo que ha faltado!

Hubo una reunión, la que se hizo en el casino, no cuando nos juntamos la primera vez con los Gremios y después, posteriormente, hubo otra reunión en la cual estuvo el Director Jurídico y yo acuse de que usted estaba ausente, ¡estaba ausente de este proceso y de este problema! Y creo que afortunadamente estamos saliendo de este lio, ¿pero a qué voy con lo que digo? A que usted tiene que tener mayor iniciativa política Alcalde para poder dialogar con el Concejo.



Yo y creo que la disponibilidad de nosotros es hacer que haya -que fluya- el diálogo, que prevalezca la racionalidad, que prevalezca el respeto, que prevalezcan los valores más nobles para poder conducir la comuna, pero ahí necesitamos que usted se nos ponga a la par para poder empujar este carro.

Yo entiendo que usted como administración, y Ulises lo repite como administración entiendo, tiene un mandato distinto al nuestro, pero, sin embargo, si no somos capaces de ponernos en un riel a empujar este carro, no nos va ir bien.

Yo creo que tenemos que ponernos en esa perspectiva para que esto sea un antes y un después Alcalde.

Gracias.

ALCALDE: Muchas gracias Concejales.

Vamos a votar.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: ¡Ya votamos!

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: ¡Votamos!

ALCALDE: No, no.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: En la Comisión sí.

ALCALDE: Ahora votamos en el Concejo.

Votación Modificación Presupuestaria N° 6:

Don Aldo Aravena: Apruebo.

Don Carlos Benedetti Reiman: Apruebo.

Don Manuel Álvarez: Me abstengo.

Don Luis Ríos Melillán: Apruebo por lo que significa ésta.

Sra. Jessica Flores: Me abstengo.

Don Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.

Yo quiero, antes de votar, entender que en realidad esto ha sido, sin duda, una experiencia absolutamente nueva, yo entiendo que no solo para este Cuerpo de Concejales, sino para los funcionarios vinculantes en este tema. Y por primera vez nos ha llevado a revisar la magnitud de lo que ha significado la obra de los trabajadores de la municipalidad. Y esto significa que tenemos una cantidad de funcionarios planta, contrata y honorarios que han hecho una gran gestión, pero que además nosotros sabemos que hay problemas estructurales, como bien lo decía el Concejal Ríos, que debemos enfrentar y que lo sufrimos los municipios. Los municipios estamos obligados siempre a tener que generar resultados con la plataforma legal que nos han generado y siempre vamos a estar online. Esto no es un problema de Antonio Rivas, heredamos una parte del problema y yo he tenido que sostener una nueva etapa de este municipio.

Nosotros hemos descomprimido un tremendo problema, que es un problema no solo laboral sino también humano.

La verdad es que hemos recibido la preocupación de todos los vinculados, los 76 trabajadores, pero también la solidaridad de otros respecto de esta situación, en la que de no haberse manejado como lo hemos hecho hubiésemos concurrido a un drama significativo laboral, económico, de proyectos personales y familiares en cada uno de los trabajadores que estarían directamente afectados.

Yo creo que uno tiene ganas de caminar en condiciones ideales, con gente que nos avisa a tiempo, en condiciones óptimas también de nuestros trabajadores para que estén atentos al trabajo, pero a veces la magnitud del trabajo cotidiano hace que lo que es urgente tienda a olvidarse y a lo mejor no avisar a tiempo.



Créanme que cuando ustedes dicen que quieren lo mejor, que se hagan las cosas correctas, coincidimos. Pero créanme también que estamos con pedidos, estamos obligados a asumir la tarea de la eficiencia, pero también de la eficacia, de la acción laboral. Esos son principios de la administración. Y lo que vamos a hacer hoy día es a partir de este acuerdo, entregarle una gran noticia a todos nuestros trabajadores que están pendientes de la decisión del Concejo. Y la decisión del Concejo con el trabajo serio, amplio, exigido, generoso de los directores, de los trabajadores que están vinculados a este tema, por ejemplo, Rodrigo Flores que es parte del equipo que ha estado deliberando sin ser, quien posee un cargo directivo, pero también con los funcionarios representados por sus Dirigentes. Yo echo de menos a Cristian, pero él está con licencia médica, me llamó y está muy preocupado de la situación y me señaló que, en realidad, él estaba disponible a que se hicieran todas las consideraciones, para que en realidad la gente no perdiera el trabajo.

Yo quiero contarles que así como lo propuse denante, que nos vamos a reunir todos los Concejales, los Dirigentes y también los trabajadores, los 76 trabajadores involucrados en esto, para contarles este proceso que hemos vivido, contarles cómo ha sido el rol nuestro, contarles en justicia los méritos, las desconfianzas justificadas, las aprensiones justificadas y la buena voluntad también del Concejo para poder llevar adelante y tenerles la buena noticia: Hoy día yo creo que este capítulo lo vamos a terminar de esa manera, por lo tanto sin mediar mucho tiempo, el día de mañana vamos a buscar la fórmula de encontrarnos con todos, no debería haber sido una reunión más larga de media hora, pero debiera ser lo enjundiosa, lo precisamente sustantiva para que en el tiempo preciso se diga todo lo que se tenga que decir. No debiera, no debiera terminar esto en una suerte de crisis de relaciones, no estoy disponible para adjetivar nada, pero si estoy disponible para aprender lo que haya que aprender. Yo creo que además lo que hemos hecho nos ha llevado a mirarnos de una manera distinta, porque yo debo darle las gracias a cada uno de ustedes, particularmente a Jessica que consiguió la entrevista con el Contralor Subrogante y que me permitieron además estar presente, entendiendo que en el problema yo tengo una posición distinta a la de ustedes. Y eso, que no les quepa duda que enriqueció la posibilidad de entender el fenómeno ocurrente de este problema.

Quisiera pedirles que se aprenda no solo de que no debemos estar distantes y tejiendo desconfianzas, no debemos estar distantes instalando, qué sé yo, inseguridades y amenazas, debemos estar cercas. Y debemos estar cercas, porque el objetivo común nos reúne o nos debiera reunir.

Por lo tanto, en virtud de aquello yo quisiera agradecerles a los Concejales, quisiera agradecerles a los trabajadores y pedir disculpas a todos los trabajadores vinculados con estos 76, o sea, con este porcentaje, porque los hemos sometido a un estrés que he querido evitar, he querido que estén ajenos de una situación de una incertidumbre como ésta, he buscado la fórmula de que, en realidad, cada una de las familias que dependen del sueldo y dependen del trabajo que han hecho estos trabajadores puedan no estar preguntando si se va a ser posible o no continuar con los compromisos económicos de cada una de ellas, si va a ser posible o no terminar muy bien el año, si vamos a ser parte de engrosar la larga lista de cesantía que hoy día nos afecta. Eso yo lo sufrí, lo he vivido, he sido Dirigente Sindical por mucho tiempo y entiendo lo que pasa con cada uno de ellos.

Lo cierto es que no hemos jugado con la plata del pan, lo cierto es que, definitivamente, hemos hecho un proceso reflexivo, profundo, amplio y detallado que nos ha permitido concurrir y terminar este capítulo como lo esperábamos.

Yo creo que nos quedan tres años y por lo tanto también apelo a la buena voluntad que hoy día se ha expresado, para que la continuidad de esta administración, de los objetivos que tiene la administración, pero el desarrollo de nuestra comuna esté salvaguardada con las decisiones políticas que hemos tomado aquí en este Concejo.

Así que quiero votar y como siempre lo he hecho, voto a favor de la Modificación Presupuestaria.

Con mi voto hay cinco votos a favor, dos de abstención, ¿porque el suyo fue abstención Jessica o rechazo?

SRA. FLORES – CONCEJAL: Abstención.



ALCALDE: ¡Abstención!

Dos abstenciones.

Por lo tanto, se aprueba la Modificación Presupuestaria N° 6/2017.

No habiendo otro punto que tratar, se cierra la Sesión, siendo las 16:56 horas. Muchas gracias.



LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL



JOSÉ ANTONIO RIVAS VILLALOBOS
ALCALDE



DISTRIBUCIÓN

- Sr. Alcalde de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo

LTS/rmv

